



Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Toluca, México a 25 de septiembre de 2021

## Mensaje Inaugural de la Feria Internacional del Libro Estado de México

*“Un libro abierto es un cerebro que habla;  
cerrado, un amigo que espera;  
olvidado, un alma que perdona;  
destruido, un corazón que llora”.*  
*Proverbio hindú.*

Me da mucho gusto saludarlos a todas y todos ustedes en esta tarde.

Agradezco la presencia de la **Mtra. Marcela González Salas y Petricioli**, Secretaria de Cultura y Turismo del Gobierno del Estado de México, muchísimas gracias por trabajar con nosotros, estamos muy contentos con esa relación que tenemos con usted.

También saludo con mucho gusto al **Mtro. Jorge Erick Coronel Contreras**, Director General del Bienestar Social y representante personal del **Lic. Juan Rodolfo Sánchez Gómez**, Presidente Municipal Constitucional de Toluca, muchas gracias y bienvenido.

Saludo con gusto a los ganadores de los certámenes literarios UAEM de narrativa y poesía respectivamente Raúl Carrillo Arciniega e Ingrid Bringas Martínez.

Felicito y saludo al poeta editor y ensayista David Huerta, ganador del Premio Filem 2021 y también me da mucho gusto saludar a su señora esposa la señora Verónica Munguía, muchas gracias escritora también por estar con nosotros hoy

Agradezco la presencia del **Gabinete Universitario, del Colegio de Directores**, saludo también a la **Lic. Leticia Montemayor medina, Directora Ejecutiva de la Fundación UAEMéx.**





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Saludo a los **directores y personal operativo de la Secretaría de Difusión Cultural**, muchas gracias por su apoyo en la organización de este evento.

Agradezco la compañía de los **Consejeros Universitarios Estudiantes** que hoy nos acompañan a este evento.

Algunos invitados especiales como la **Mtra. Ivett Tinoco García**, Directora General de Patrimonio y Servicios Generales del Gobierno Estado de México.

A la Mtra. **Denise Ugalde Alegría**, Subsecretaria de Turismo del Gobierno del Estado de México.

Al **Dr. Alfredo Barrera Baca**, Secretario Ejecutivo del Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal.

Saludo también a la **Diputada Paola Jiménez Hernández**, gracias Paola por estar con nosotros.

También a la Mtra. Ana Muñiz Neyra, Presidente Municipal electa de San Mateo Atenco, gracias Anita por estar con nosotros.

Le doy la bienvenida a todos y cada uno de ustedes muchas gracias

Cuando hablamos de cultura, hablamos del ser humano, quien crea y recrea la maravilla de la naturaleza de quien le da la dimensión, forma y cuadratura a las más exquisitas y divergentes formas que se presentan como creación, imaginación o idea, pero que, sin duda alguna, permiten la cohesión entre los integrantes de una misma sociedad.

El día de hoy asistimos al evento literario más relevante de nuestro estado, con el entusiasmo de encontrarnos con los curiosos de la lectura, los expertos en la lectura y los que apenas se acercan a un libro con el propósito de hacer un alto en nuestras conciencias y la cotidianeidad marcada por la pandemia para redescubrir el placer de la lectura y su irremplazable contribución al progreso social y cultural de los pueblos.





Esta cita en la Filem 2021 será marcada sin duda por nuevos desafíos y nuevas experiencias, donde el talento de quien la articula, ha quedado de manifiesto; porque la realidad envía retos, pero un equipo de trabajo por demás sólido, le presta solución a lo que quizá parecía imposible de realizar: regresar a una feria de manera presencial.

Y es que organizar una feria del libro de esta magnitud implica un trabajo impresionante, digno de ser reconocido y ser cuidado, porque precisamente, la contingencia sanitaria nos propició adoptar una nueva visión; siempre buscando que la cultura haga su trabajo: sensibilizar y orientar al ser humano.

Esta feria en su séptima edición, es una fiesta de la lectura donde confluyen los actores que son parte de la cadena del libro —del autor al lector, del editor al librero—, más que una feria, ésta es la gran oportunidad para quienes amamos la lectura y la cultura.

Una sociedad que lee, es una sociedad crítica. La lectura es un arma revolucionaria y transformadora que rompe esquemas, ya que a través de ella, nos sensibilizamos y podemos descubrir infinidad de realidades y circunstancias.

Una vez más el Gobierno del Estado de México, el H. Ayuntamiento de Toluca y nuestra universidad reúnen lo mejor de sí, para dar paso a la lectura como herramienta de la transformación; a las expresiones artísticas y culturales como escudo y acción más efectiva para reparar los males sociales y; a la ciencia como aliada de todo cuanto acontece en la sociedad para ayudarlo a ser más responsable.

Que esta Feria Internacional del Libro Estado de México sea un espacio de reencuentro con el instrumento más asombroso inventado por el ser humano según borgues, el libro.

Quiero comentarles que la universidad con el propósito de apoyarles y que podamos econtarnos con este libro ofrecera un 30% de descuento en todo su catálogo en el Fondo Editorial.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

## Declaratoria inaugural

Si ustedes me lo permiten les pedire si nos ponemos de pie por favor

**Siendo las 12:50 horas del día 25 de septiembre de 2021, declaro formalmente inaugurada la Feria Internacional del Libro Estado de México, que sea para el bien de nuestra comunidad.**

Somos UAEMéx

**Patria, Ciencia y Trabajo.**

